
Compte-rendu des carrefours du premier 
dimanche d'Emmau s 

Le premier Dimanche d'Emmaüs du 17 Décembre 1978 a permis une première rencontre de notre communauté de 

Meyzieu. 

Le 19 Décembre, les secrétaires de carrefour se sont réunis et ont apporté le compte-rendu et des échanges qui 

furent très variés. 

En faire une synthèse complète est difficile. Vous trouverez ci-dessous les réflexions les plus importantes qui se sont 

dégagées au cours de cette réunion. 

I- Pour moi, aujourd'hui, le Christ apporte-t-il quelque chose de nouveau ? Quoi ? 

a/Accueil et réconfort 
Le Christ accueille tous les hommes, qu’ils soient pécheurs ou mis à l’écart. Il nous atteint dans toutes les situations 

de notre vie. Le Christ est donc toujours une espérance. 

Le Christ donne un sens à la vie et bouscule nos valeurs. 

Il nous invite à une vraie rencontre avec les autres pour le découvrir. 

Le Christ "est celui qui rapproche les gens et les fait communiquer sur un autre niveau, plus haut, celui du cœur. 

Alors le Christ est comme un facteur commun entre nous ! 

"Le Christ change les rapports de force en rapports d’amour". 

b/Questions et Mise en route. 
Le Christ questionne, bouscule, dérange et nous invite à une remise en question permanente  au-delà de tout 

découragement. 

"Pour moi Jésus est un moteur". 

"Dans les contrariétés, les coups durs, on se rend compte, après coup que le Christ était là. 

2- Qu'est ce qui nous mobilise ? 
Tout nous mobilise, mais notre communauté s’est sensibilisée surtout sur deux aspects 

a/ Le travail 
Il est rare actuellement. Peut-on envisager son partage entre tous? Etre du Christ nous engage au service des autres, 

particulièrement pour rechercher la justice dans le travail. Le moyen pour beaucoup est de s’engager dans le 

syndicalisme. 

Mais le Christ ne donne pas de réponse. Il ne faut donc pas s’étonner des conflits, accepter les différences, lutter 

contre les préjugés, en particulier le racisme. 

Cependant tout engagement pose des questions. 

- "La réponse à l’appel du Christ demande do prendre du temps, par exemple Aumônerie des C.E.S., 

catéchèse." 



- "L’engagement nous met dans des situations inconfortables. Alors savoir garder un équilibre fragile entre 

famille, catéchèse, milieu de travail est exigeant pour- un chrétien". 

b/ La Transmission de la Foi 
Plusieurs ont posé la question de la Transmission de la Foi aux enfants. Une réponse a été donnée: C'est un 

témoignage dans le quotidien et une manière .de vivre en référence à Quelqu'un. 

Dans l'action on se pose rarement la question: « qu'en pense Jésus-Christ ? », alors que la référence au Christ est 

pourtant ce qui distingue le chrétien engagé du militant athée. 

3- comment le Christ nous rencontre-t-il ? 
Il nous rencontre 

- dans les événements et les difficultés de la vie. On se pose des questions: pourquoi le Mal ? ....Nous 

constatons notre impuissance devant les agressions de toutes sortes. 

- dans les autres. Mais le Christ ne s’identifie pas aux autres. Le Christ chemine avec nous, y compris dans 

les dimanches d’Emmaüs - mais il laisse notre liberté intacte, en particulier la liberté de nos choix. 

Le Christ ne nous donne pas de recettes toutes faites : la rencontre du Christ c'est aussi et d’abord le recevoir. Il faut 

l’accueillir avant de vouloir en témoigner. 

Nos communautés ne sont pas toujours accueillantes ni joyeuses. Les jeunes peuvent-ils désirer rentrer dans nos 

assemblées ? 

Pourquoi cette attirance des sectes? Peut-être un immense désir de rencontre? 

Sommes-nous assez pauvres et humbles pour le recevoir ? 

4 - Les Dimanches d’Emmaüs sont un changement.  
Il faut du temps pour se changer et pour aller à la rencontre des autres. Un cheminement est parfois nécessaire car il 

s’agit de conversion et notre action se fait souvent en tâtonnant plus qu'avec une certitude totale. 

Quelques points méritent d’être signalés : 

- La prière est essentielle, surtout s’il s’agit d’aller à la rencontre des autres. Avant ?.... 

après ?......pendant ? 

- L'argent : lui donner sa place mais quelle place ?....... partage ?..... Notre acquis a besoin de se 

renouveler. Il faut renouveler notre enthousiasme et redécouvrir l’évangile en adultes. Beaucoup 

désirent en avoir les moyens. 

Réponse aux questions posées par écrit après le premier exposé: 

a/ Qui est le fils d’Alphée ?  
Marc et Luc parlent de Levi. Mattieu relatant le même épisode le nomme Matthieu. 

b/ De quelle maison s’agit-il ? 
A Capharnaüm, il s'agit vraisemblablement de la maison de Pierre. Quand Marc parle de la maison, il veut désigner le 

lieu où Jésus est dans l’intimité avec ses disciples, répond à leurs questions et leur explique plus à fond le sens de sa 

mission et des paraboles dites à la foule. 


